

Resultados del Segundo Trimestre de 2018

México, D.F. a 26 de julio del 2018, Minera Frisco, S.A.B. de C.V. ("Frisco", BMV: FRISCO OTC: MSNFY) reporta hoy sus resultados correspondientes al segundo trimestre de 2018.

Minera Frisco es una empresa con una amplia trayectoria dedicada a la exploración y explotación de lotes mineros para la producción y comercialización de oro y plata, cobre, plomo y zinc. Actualmente cuenta con 9 unidades mineras operando en México: El Coronel, San Felipe, María, San Francisco del Oro, Tayahua, Asientos, Porvenir, Ocampo y Concheño. Minera Frisco continúa realizando trabajos de exploración con el propósito de desarrollar nuevos proyectos. A través de recursos propios, investiga las técnicas más modernas y rentables para la localización y procesamiento de minerales. Así mismo, implementa iniciativas de sustentabilidad enfocándose en minimizar la generación de residuos, el consumo de agua, el consumo de energía y en compensar los impactos ambientales adversos. También, desarrolla actividades sociales con la intención de mejorar las comunidades relacionadas con capacitación, educación y salud.

Resumen

Información Seleccionada		2T18	2T17	Variación 2T18/2T17	6M18	6M17	Variación 6M18/6M17
Producción oro	Oz	67,136	89,202	-25%	138,783	177,155	-22%
plata	Oz	1,814,156	2,286,339	-21%	4,045,605	4,574,090	-12%
cobre	toneladas	6,817	4,806	42%	13,612	9,556	42%
Ventas	MXN millones	3,632	3,804	-5%	7,435	7,730	-4%
	US\$ millones	187	205	-8%	390	397	-2%
EBITDA	MXN millones	1,233	1,165	6%	2,673	2,742	-3%
	US\$ millones	64	63	2%	140	140	0%
Margen EBITDA	%	34%	31%		36%	35%	
Deuda Total	MXN millones	23,131	21,584	7%			
	US\$ millones	1,165	1,197	-3%			

PRODUCCIÓN

Tonelaje procesado (tonnes)	2T18	2T17	Variación 2T18/2T17	6M18	6M17	Variación 6M18/6M17
El Coronel	3,176,897	4,096,243	-22%	6,949,889	8,643,572	-20%
San Felipe	184,743	2,367,819	-92%	1,383,874	4,707,866	-71%
Asientos	308,902	304,954	1%	599,622	605,112	-1%
Tayahua	971,306	527,171	84%	1,922,765	1,041,479	85%
San Francisco del Oro	262,025	317,643	-18%	562,107	655,130	-14%
Maria	193,070	-	-	1,169,367	-	-
Porvenir	-	601,071	-100%	127,539	939,673	-86%
Concheño	741,252	953,375	-22%	1,496,759	1,996,389	-25%
Ocampo	125,076	159,680	-22%	209,755	312,564	-33%
Total	5,963,272	9,327,958	-36%	14,421,675	18,901,785	-24%

En el 2T18 el tonelaje procesado disminuyó 36% al compararlo con el 2T17. Esto se debe principalmente a las unidades de El Porvenir y San Felipe donde ya no están depositando mineral en sus camas de lixiviación por las causas ya explicadas en reportes anteriores. Actualmente en ambas unidades se realizan trabajos de exploración con el objetivo de reanudar los depósitos. Es importante mencionar que, en San Felipe, la mina subterránea continúa aportando mineral con mejores leyes. Se espera que, a finales de este año, el tonelaje de mineral proveniente de la mina subterránea incremente. Tayahua incrementó su tonelaje procesado debido a los aportes de mineral del proyecto de expansión "Cobre Primario," el cual inició operaciones en noviembre del 2017. Con esta expansión, la unidad está triplicando su capacidad instalada de procesamiento de mineral, por lo que se espera un incremento de producción.

La producción de oro en el 2T18 alcanzó las 67,136 onzas. Las unidades que disminuyeron producción al comparar el 2T18 vs 2T17 son principalmente, El Porvenir, San Felipe, Concheño y El Coronel. La disminución en el Porvenir y San Felipe se debe a las causas ya explicadas en este reporte. Una menor producción en Concheño, se debe a un menor tonelaje de mineral proveniente de los tajos. Durante este segundo trimestre, Concheño proceso una ley mayor de oro, pero esto no logró compensar la disminución en tonelaje. Con el objetivo de incrementar producción, se continúa con la exploración de nuevos tajos, además de continuar con el desarrollo y preparación de la mina subterránea. En El Coronel, una menor producción se debe a la precipitación pluvial ocurrida durante el segundo trimestre, 161 mm en el 2T18 vs 44 mm en el 2T17. La humedad de los caminos y del mineral, hizo menos eficiente el acarreo y los circuitos de trituración. Por el contrario, Tayahua incrementó su producción de oro debido al incremento en tonelaje, por las razones ya explicadas.

La producción de plata en el 2T18 alcanzó las 1,814,156 onzas. Las unidades con una menor producción al comparar el 2T18 vs el 2T17 son principalmente Concheño, San Francisco del Oro y Ocampo. La disminución en Concheño y San Francisco del Oro se debe a un menor tonelaje y a una menor ley de plata. En Ocampo una ley mayor de plata no logró compensar un menor tonelaje procesado, lo cual resultó en una disminución en su producción de plata. Las unidades con un incremento en producción de plata son Tayahua y San Felipe. El incremento en Tayahua se debe a un mayor tonelaje de mineral procesado debido a las razones explicadas en este reporte. San Felipe incrementó su producción de plata debido a mejor ley proveniente de la mina subterránea.

La producción de concentrados de cobre en el 2T18 es de 6,081 toneladas. Tayahua incrementó su producción debido al aporte de mineral proveniente del circuito "Cu Primario," proyecto de expansión que inició operaciones en el 4T17. El incremento en Tayahua logró compensar una menor producción en San Francisco del Oro y Asientos. Al comparar los 6M18 vs 6M17, Tayahua incrementó su tonelaje de mineral procesado un 85% y la producción de cobre un 61%. Vale la pena recordar que, con este proyecto, se estima incrementar producción principalmente cobre.

La producción de cátodos de cobre en Maria en el 2T18 alcanzó las 736 toneladas, esto es un incremento del 32% al comparar el 2T18 vs el 2T17. Como ya se explicó en el reporte de resultados anterior, se continúan realizando trabajos de investigación para hacer más eficiente la recuperación de cobre en las camas de lixiviación, se espera concluir e implementar los resultados de dichos trabajos a finales del 2018.

La producción de plomo en el 2T18 alcanzó las 4,263 toneladas. Al comparar el 2T18 vs el 2T17, Tayahua incrementó su producción debido a las razones ya explicadas en este reporte. En Asientos, la producción disminuyó como resultado de una menor ley de plomo. Esto como resultado del desarrollo propio de la mina y los frentes explotados durante el periodo. San Francisco del Oro disminuyó producción debido a un menor tonelaje procesado, a una ley menor y a una menor recuperación.

La producción de zinc alcanzó las 13,842 toneladas. Asientos y San Francisco del Oro disminuyeron su producción al comparar el 2T18 vs. el 2T17. La disminución en estas unidades se debe a una menor ley de zinc procesada y en el caso de Asientos, a una menor recuperación. En Asientos, se continúa trabajando en la preparación de la mina subterránea (trabajos de ventilación) para tener acceso a mejores leyes, lo cual permitirá incrementar la producción.

Es importante mencionar que, en días pasados, Minera Frisco y Goldcorp (Minera Peñasquito) formalizaron un acuerdo para llevar de manera conjunta trabajos de exploración y en su caso explotación, en la zona del Valle de Mazapil, en el estado de Zacatecas. En dicha asociación ambas mineras participarán por partes iguales.

VENTAS

En el 2T18, se registraron ventas netas por \$3,632 MM Ps (US\$187 MM). Al comparar el segundo trimestre del 2018 contra el segundo trimestre del 2017 las ventas disminuyeron 5%. Esto se debe principalmente a una menor producción de oro, plata y plomo, efecto que no logró ser compensado por el incremento en los precios de los metales (excepto la plata).

UTILIDAD DE OPERACIÓN Y EBITDA

Al cierre del segundo trimestre de 2018, la utilidad de operación fue de \$275 MM Ps, una disminución del 20% al comparar 2T18 vs 2T17. Esto se debe principalmente a unas ventas menores. Durante este segundo trimestre, se realizaron eficiencias que dieron como resultado un menor costo de ventas y una baja en otros gastos. Debido a estas causas, el margen EBITDA es 34%, tres puntos porcentuales más al comparar el 2T18 contra el 2T17.

RESULTADO INTEGRAL DE FINANCIAMIENTO

Resultado integral de financiamiento (MXN millones)	2T18	2T17	Variación 2T18/2T17	6M18	6M17	Variación 6M18/6M17
Intereses ganados	0.2	3.0	-92%	0.4	3.6	-89%
Intereses pagados	(349)	(269)	30%	(660)	(569)	16%
Variación cambiaria, neta	(1,871)	1,042	-280%	(387)	3,426	-111%
Utilidad (pérdida) con instrumentos financieros, netos	(81)	(484)	-83%	(281)	(188)	50%
Resultado integral de financiamiento	(2,301)	291	-890%	(1,327)	2,673	-150%

Se registró un resultado integral de financiamiento de -\$2,301 MM Ps, esto se debe principalmente a un efecto negativo en la variación cambiaria y a los intereses pagados.

DEUDA

Al 30 de junio de 2018 la deuda estaba compuesta por el crédito sindicado de US\$521 MM, el crédito subordinado de US\$201 MM, créditos bancarios de US\$191 MM equivalentes y certificados bursátiles de \$5,000 MM Ps.

En junio del 2018 se realizó la quinta amortización al crédito sindicado por US\$98 MM. Al comparar dicha deuda en el 2T18 vs el 2T17, la deuda se redujo en 43%. Esto como resultado de las amortizaciones hechas y también por la modificación del crédito sindicado, realizada en marzo del 2018, donde US\$201 MM se convirtieron en deuda subordinada al crédito senior.

Deuda (USD millones)	2T18	2T17	Variación 2Q18/2Q17
Crédito bursátil corto / largo plazo	252	277	-9%
Crédito sindicado	521	920	-43%
Crédito subordinado	201	-	-
Créditos bancarios	191	-	-
Deuda	1,165	1,197	-3%
<i>Tipo de cambio (pesos por dólar)</i>	<i>19.86</i>	<i>18.03</i>	

Es importante mencionar que el 67% de nuestra deuda se encuentra en dólares americanos. Por lo que la deuda vista en dicha moneda al comparar el 2T18 contra el 2T17, se redujo 3%, alcanzando US\$1,165 MM vs US\$1,197 MM. La deuda vista en pesos mexicanos considera un efecto cambiario negativo de \$1,325 MM Ps, al comparar trimestre contra trimestre.

UTILIDAD (PÉRDIDA) NETA

Al finalizar el 2T18, la Compañía registró una pérdida neta de \$1,474 MM Ps debido a las causas explicadas en este reporte.

INSTRUMENTOS FINANCIEROS DERIVADOS

La Compañía continúa con la estrategia de cobertura económica de metales. A la fecha, se tiene cubierta producción estimada para lo que resta del 2018, de oro, plata, cobre, zinc y plomo. Para 2019, ya se tiene cubierta una parte de la producción estimada de todos los metales.

Resumen de Cifras Relevantes

Estado de Resultados En MXN millones	2T18	2T17	Variación 2T18/2T17	6M18	6M17	Variación 6M18/6M17
Ingresos netos	3,632.0	3,804.3	-5%	7,434.6	7,729.8	-4%
Costo de ventas	(2,988.6)	(3,057.5)	-2%	(5,862.2)	(5,933.5)	-1%
Utilidad (pérdida) bruta	643.4	746.8	-14%	1,572.4	1,796.3	-12%
Gastos generales	(327.9)	(295.6)	11%	(658.1)	(582.5)	13%
Otros ingresos (gastos), neto	(40.6)	(106.1)	-62%	(104.8)	(140.4)	-25%
Utilidad (pérdida) de operación	275.0	345.1	-20%	809.5	1,073.5	-25%
Intereses ganados	0.2	3.0	-92%	0.4	3.6	-89%
Utilidad/pérdida por fluctuación cambiaria, neto	(1,870.8)	1,041.6	-280%	(387.4)	3,426.2	-111%
Utilidad/pérdida por derivados, neto	(81.2)	(484.4)	-83%	(280.6)	(187.7)	50%
Intereses pagados	(349.3)	(269.2)	30%	(659.7)	(569.1)	16%
Utilidad (pérdida) antes de impuestos a la utilidad	(2,026.0)	636.2	-418%	(517.9)	3,746.4	-114%
Impuestos a la utilidad	551.9	(457.6)	-221%	28.7	(1,587.5)	-102%
Utilidad (pérdida) neta	(1,474.1)	178.6	-925%	(489.2)	2,158.9	-123%
Participación controladora	(1,502.9)	178.5	-942%	(548.1)	2,134.8	-126%
Participación no controladora	28.8	0.1	-	58.9	24.2	144%
Acciones en circulación ('000)	2,545,383	2,545,383	-	2,545,383	2,545,383	-
Precio cierre de la acción	7.51	11.64	-35%	7.51	11.64	-35%

Balance General En MXN millones	30.06.2018	31.12.2017
Activos totales	53,798.5	52,542.1
Activos circulantes	6,931.9	5,788.9
Efectivo y equivalentes de efectivo	114.2	157.1
Clientes	64.9	108.3
Inventarios	3,386.6	3,659.8
Otros	3,366.2	1,863.7
Activos no circulantes	46,866.6	46,753.2
Propiedades, planta y equipo	30,425.2	31,082.9
Activos intangibles	1,958.8	2,038.2
Otros activos no circulantes	14,482.6	13,632.1
Pasivos totales	39,581.5	38,695.1
Pasivos circulantes	25,004.8	23,774.8
Créditos bancarios y bursátiles	12,765.1	12,799.1
Proveedores	2,277.6	2,224.8
Impuestos por pagar	108.5	279.5
Instrumentos financieros derivados	-	648.5
Otros pasivos circulantes	9,853.6	7,822.8
Pasivos no circulantes	14,576.7	14,920.3
Créditos bancarios y bursátiles	10,366.4	11,049.9
Instrumentos financieros derivados	-	-
Otros pasivos no circulantes	4,210.3	3,870.5
Capital contable	14,217.0	13,847.0
Capital social	74.4	74.4
Prima en emisión de acciones	11,396.7	11,396.7
Utilidades retenidas (pérdidas acumuladas)	(8,403.6)	(7,855.5)
Otros resultados integrales acumulados (netos de impuesto)	10,197.8	9,402.5
Capital contable de la participación controladora	13,265.2	13,018.0
Capital contable de la participación no controladora	951.7	829.0

Conferencia telefónica de resultados

Fecha: 27 de julio de 2018
 Hora: 09:00 am horario (MX), 10:00 am NY (ET)
 Tel.: +1 (412) 317-5462 (Internacional y México)
 ID#: MINERA FRISCO

Replay

Fecha: 27 de julio al 08 de agosto de 2018
 Tel.: +1 (412) 317-0088 (Internacional y México)
 ID#: 10122351

Oz: onzas troy

Tonnes: toneladas métricas

Contacto Relación con Inversionistas

Lizbeth Munguía Samperio
 T. +52 (55) 2122.2624
lmunquias@minerafrisco.com.mx

Algunas declaraciones contenidas en este comunicado pudieran relacionarse con expectativas de Minera Frisco sobre eventos futuros. Las frases "permitirán", "tendrán", "estiman", "esperan", "tienen la intención", "pudieran", "deben" y expresiones similares generalmente indican comentarios sobre expectativas basados en la información financiera, niveles de operación y condiciones de mercado a la fecha. Estas declaraciones están sujetas a factores como volatilidad en los precios de los metales, insumos de energía y otros insumos, posibilidad de comportamiento cíclico o estacional de los negocios o desaceleración del consumo, riesgos que se describen detalladamente en el reporte anual de la Empresa y que pueden causar que los resultados finales sean materialmente distintos de las expectativas actuales. Minera Frisco no asume ninguna obligación respecto a publicar una revisión de estas proyecciones a futuro para reflejar eventos o circunstancias que tengan lugar después de la fecha de publicación de este comunicado.